



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 16 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, La Jornada, Excélsior, Reforma, El Economista, El Financiero, El Universal, El Heraldo de México, 24 Horas, La Razón, Reporte Índigo, El Sol de México, Contra Réplica, Publímetro, Crónica.

Serán economía, migración y salud temas de la trilateral/Ovaciones

El presidente López Obrador adelantó que tendrá reuniones bilaterales con su homólogo de EE.UU., Joe Biden, y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, para abordar temas como la integración económica, migración y salud, durante la Cumbre de países de Norteamérica que se llevará a cabo el próximo 18 de noviembre en Washington. Señaló que en el viaje a Washington irá acompañado del canciller Marcelo Ebrard; el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier; el director de migración, Francisco Garduño, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Declina la cifra de casos activos/La Jornada

Por segundo día consecutivo disminuyó la velocidad del descenso en la curva epidémica de covid. Se encuentra en su nivel más bajo, prácticamente en el mismo que alcanzó cuando terminó la segunda ola de contagios entre el 9 y 15 de mayo pasado con menos de 20 mil personas con infección activa, pero el virus sigue circulando en el país. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ha explicado que mientras el virus esté presente, existe el riesgo de nuevos repuntes en los contagios, sobre todo en la época de fríos, cuando las defensas del organismo humano disminuyen.

El exceso de mortalidad relacionado al Covid-19 es de 436 mil 935 casos: Salud/La Jornada

Actualizan cifras de 2020 al 9 de octubre pasado En México se han registrado 621 mil 43 muertes en exceso por todas las causas durante 2020 y los primeros nueve meses de 2021, de las cuales 70.4% se debieron a covid; esto es, casi 437 mil decesos asentados en actas de defunción, señala el informe actualizado al 9 de octubre de la Secretaría de Salud.

La única cepa de las infecciones actuales en México es la delta/La Jornada

Desde la primera semana de agosto, la variante delta del coronavirus se ubicó como predominante en la cifra de casos detectados en México, con más de 93% de 32 mil pruebas de secuenciación genómica realizadas. Para septiembre, la totalidad de los exámenes indicaron que la infección fue causada por la misma cepa, señala un reporte de la Secretaría de Salud, indica que las 32 mil 81 secuencias del virus obtenidas por la Red de Vigilancia coordinada por el Indre, se han depositado en la plataforma global GisaID.

Tras seis meses con CanSino, docentes van a vacunarse a EU/Excélsior

Ante el temor de que la dosis CanSino, luego de seis meses, ya nos los esté protegiendo contra covid, maestros de Sonora han optado por cruzar hacia los Estados Unidos para vacunarse con Pfizer, laboratorio que a diferencia del biológico que les aplicó la Secretaría de Salud en México, si es reconocido por la OMS y la FDA.

Llega a 300 mil mdp gasto de Bienestar/Reforma, El Economista, El Financiero

Con los ajustes al Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, la Secretaría de Bienestar llegará a repartir casi 300 mil millones de pesos al año, entre pensiones a adultos mayores, personas con discapacidad y apoyos a agricultores, pero sin

metas específicas para combatir la pobreza. A la Secretaría de Salud se le aprobó una ampliación por mil 580 millones de pesos para fortalecer el programa de Vacunación.

Descuidan fondos de contingencia/Excelsior

Los Fondos de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios y de las Entidades Federativas, los fideicomisos más importantes para la estabilidad de las finanzas públicas del país ya que permiten hacer frente a choques que ocasionan caída de ingresos, han recibido este año pocos recursos comparado a lo que se ha otorgado a otros instrumentos como los de Salud y del Ejército. Datos de la Secretaría de Hacienda señalan que el FEIP ha tenido entradas en enero-septiembre de 2021 por siete mil 948 millones de pesos, lo que implicó un desplome de 61.5% anual en términos reales respecto de lo observado el mismo periodo del año pasado.

Llama Senado a armar plan para prevenir asma/El Universal

El Senado exhortó a las secretarías de Salud federal y estatales a que pongan en marcha acciones de prevención y control del asma, a fin de disminuir el impacto de este padecimiento. A través de un punto de acuerdo, en el recinto también se pidió que se tomen en cuenta las recomendaciones y experiencias internacionales exitosas relacionadas con la atención, control y tratamiento de dicha enfermedad respiratoria.

"Estamos preparados para una cuarta ola de covid"/El Universal

Hace un año en la Ciudad de México comenzó la segunda ola por covid; ahora, el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark García Dobarganes, comenta que, si bien no se puede descartar una cuarta ola, la capital del país está en un mejor lugar para afrontarla por el alto nivel de vacunación registrado y que la pandemia está en mínimos históricos de hospitalizaciones y positividad.

De 25 personas que tuvieron reacción a vacunas, sólo dos requirieron hospitalización/La Jornada, El Heraldo de México

Apenas 25 personas resultaron con reacciones por la aplicación de la vacuna contra la covid. Este martes, la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, acudirá al Congreso de la Ciudad de México para la glosa del tercer Informe de gobierno. Entre la información que destacará la funcionaria está el proceso de vacunación en la capital del país que se desarrolló en al menos 20 fases. De las más de 13 millones de dosis aplicadas, una veintena de casos fueron atendidos por reacciones a la primera a los biológicos de Pfizer, Sputnik y AstraZeneca; de esos, sólo dos fueron hospitalizados, pues se trató de personas con antecedentes de enfermedades crónicas no transmisibles; no obstante, ambos casos se recuperaron con tratamiento médico.

Vacunan a niños mexicanos... en EU/24 Horas, La Razón, Reporte Índigo, El Sol de México

Los municipios de Nuevo Laredo, Tamaulipas, y Monterrey, Nuevo León, se convirtieron en los primeros del país en iniciar la inoculación contra covid, de menores de cinco a 11 años, como parte del Programa de Vacunación Transfronteriza. En Monterrey, 500 menores de ese grupo etario fueron trasladados en 18 camiones, custodiados por elementos de Fuerza Civil y de Seguridad Pública de la entidad, hacia Laredo, Texas, Estados Unidos, para ser inoculados. Se trata de niños de las escuelas privadas Interamerican School, Colegio Mexicano y el Instituto San Jerónimo, así como hijos de trabajadores de empresas afiliadas a Index.

Repuntan casos de covid, a un mes del semáforo verde/El Universal

Con apenas un mes en el semáforo verde, los municipios de Baja California Sur registran un repunte de casos de la covid en la última semana, al confirmarse más de un centenar. De acuerdo con el registro del monitoreo de la Secretaría de Salud en el estado, el 9 de noviembre sumaban 105 casos activos en la entidad y 26 casos sospechosos; al día de hoy suman 211 casos activos y 57 sospechosos.

Aumentaron trasplantes en IMSS: Abril – Noviembre/Contra Réplica

El IMSS, realizó mil 365 trasplantes del 18 de abril al 5 de noviembre, lo que representa una productividad de 166 por ciento, comparada con procedimientos efectuados durante 2020, todo gracias al Plan de Reactivación de Servicios de Salud en el Seguro Social, resaltó el coordinador de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células del Seguro Social, Dr. Pedro Paz Solís. Refirió que, entre abril y noviembre de este año se han realizado 621 trasplantes de riñón, 514 de córnea, 177 de células progenitoras hematopoyéticas (médula ósea), 41 de hígado y 12 de corazón.

Regresa home office a Europa por alza en covid/Publimetro, Ovaciones

Varios países europeos aplicaron este lunes nuevas medidas, sobre todo dirigidas a los no vacunados, para detener la nueva ola de contagios de covid, entre las que destaca Austria, que restringe su movilidad. La Comisión Europea calificó de “frágil” la situación epidemiológica de la pandemia de coronavirus, ante el aumento de casos en la mayoría de países del bloque y el regreso a las restricciones en lugares como Países Bajos o Austria.

Reino Unido amplía programa de tercera dosis anti Covid/Contra Réplica

Reino Unido extenderá la tercera dosis de la vacuna contra covid a las personas entre 40 y 49 años, después de que las autoridades científicas dieran su visto bueno este lunes. Los expertos del comité conjunto sobre vacunación e inmunización señalaron que todos los adultos de esa franja de edad podían acceder a una tercera inyección, seis meses después de haber recibido la segunda, en principio de Pfizer/BioNTech (o una media dosis de Moderna). Hasta ahora, unos 12.6 millones de personas en el Reino Unido han recibido la tercera dosis, entre las cuales los mayores de 50 años, los trabajadores sanitarios y las personas más vulnerables al virus.

Covid: Alemania también analiza imponer restricción a no vacunados/La Razón

Alemania analiza imponer restricciones contra los no vacunados, en busca de elevar las tasas de inoculación ante la pandemia en la región, como lo empuja Austria, que ayer inició un confinamiento para los reacios a las dosis anticovid. Impulsado por la respuesta del país vecino por la baja respuesta ante esta estrategia, el Parlamento o Bundestag plantea cambios a la ley en materia de sanidad para limitar el transporte público sólo a quienes ya completaron su esquema covid.

Obligan a confinarse a los no vacunados/El Sol de México

Niños austriacos de cinco a 11 años empezaron a recibir su primera dosis anticovid, al mismo tiempo que dos millones de personas no inmunizadas después de haber contraído covid o aún no vacunadas fueron obligadas a confinarse de nuevo. Para frenar la propagación del virus y aumentar la tasa de vacunación (65%), Austria se convirtió en el primer país de la Unión Europea en tomar estas medidas. “Privar a parte de la población de su libertad no nos da gusto”, dijo el canciller austriaco.

Alemania y Rusia, con 67% y 35% de vacunados/Excélsior

Frente a la cuarta ola de covid que la OMS ha señalado para Europa, y donde Alemania y Rusia ya registran altos niveles de contagios, no sólo se analiza la posibilidad de un nuevo periodo de confinamiento, sino se valora la importancia de la vacunación contra covid, la cual, la semana pasada fue calificada “como insuficiente” por parte del organismo internacional.

Casos de diabetes han subido 19% en el mundo durante la pandemia/Crónica

A nivel mundial hay alrededor de 537 millones de personas con diabetes mellitus tipo II, cifra que representa un incremento del 19% respecto a 2019. La embajada de Dinamarca, Novo Nordisk México y la Federación Mexicana de Diabetes hicieron un llamado para continuar generando conciencia sobre las causas, síntomas, complicaciones y tratamiento de esta grave afección, que se encuentra en constante aumento en todo el mundo. En colaboración con el Gobierno de la CDMX, se realizó el iluminado en azul de los principales monumentos de la Ciudad.